


# Adelante!!

PORTAVOZ DE LA JUVENTUD



## De cara a la I Conferencia de las J. S. U. de Baleares

### ha de ir encaminada toda la actividad y todo el esfuerzo de los jóvenes y muchachas socialistas unificados

#### Lo que nos muestra Teruel

La caída de Teruel ha servido a los enemigos que todavía pululan por nuestra retaguardia para intentar introducir entre los combatientes y productores la desmoralización y la desconfianza. A nosotros nos ha servido para deducir unas cuantas enseñanzas que estamos ahora en el deber de aprovechar íntegramente y sacar de la sangre vertida por nuestros hermanos del Frente de Levante el fruto máximo en beneficio de una pronta Victoria.

En primer lugar hemos podido apreciar que la retaguardia ha saneado mucho, ha reaccionado prontamente contra la maniobra de los emboscados y no solamente no se ha dejado influenciar por sus intentos de desmoralización, sino que además ha fortalecido su entusiasmo y está más dispuesta que nunca a realizar los sacrificios máximos para que nuestros soldados puedan tener en todo momento a su alcance todo el material bélico, manutención y vestuario que precisen para hacer más eficaces sus esfuerzos.

En estas batallas recientes nos hemos convencido también de que tenemos un Ejército de una eficiencia tal que puede enfrentarse dignamente con las mesnadas pretorianas que los estados totalitarios han desbordado por nuestro suelo, pese a todo su alarde de armamento con el que han querido atemorizar a las naciones democráticas que han consentido y siguen consintiendo este papel de conejillo de indias que estamos representando.

Estas dos experiencias han centuplicado nuestra confianza en el triunfo definitivo. A la pérdida de Teruel no podemos darle más importancia que verdaderamente tiene: unos kilómetros de terreno de un valor estratégico casi nulo y una ciudad desmantelada que la metralla italiana y nazi ha convertido por los bombardeos de dos meses sin interrupción en un montón de informes ruinas. Pero lo que no ha podido borrar, ni mitigar siquiera este pequeño contratiempo, es que los sicarios de Franco han necesitado dos meses para conseguir recuperar solo una parte de lo que nuestro Glorioso Ejército les arrebató en una ofensiva de seis días; ni tampoco podrá ocultar el balance de los efectivos en personal y material, ya que al paso que nuestras tropas no sufrieron más allá de ochocientas bajas entre muertos y heridos, se calculan en treinta mil las del ejército invasor.

Nos ha dolido la pérdida de Teruel porque cada palmo de tierra hispana que pisotean las pezuñas indignas de los traidores merece por igual el gran amor que nuestra Patria nos inspira, pero esta pérdida en lugar de desanimarnos y acobardarnos nos ha redoblado las ansias de acelerar la fecha del triunfo final, ha hecho multiplicar nuestros esfuerzos y lo mismo en los frentes que en la retaguardia no tardará en apreciarse la reacción sufrida incrementándose la producción y el empuje arrollador de nuestros soldados, traducido ello en victorias más resonantes que pudo serlo la de Teruel, ni la de Guadalajara, ni la de Belchite, ni otra alguna de las que lleva ya ganadas el Ejército Popular Regular.

TEIDE

#### EDITORIAL

DESPUES de una corta temporada de vacaciones forzosas que la falta de papel nos impuso, hoy, reaparece a la luz y a la opinión el órgano de la Juventud, tan entrañablemente unido a las ansias y a las aspiraciones juveniles, como ayer, pero hoy más firme y más seguro porque su reaparición coincide exactamente en días que para la masa juvenil son de gran actividad y en que la norma de conducta de nuestra juventud va a ser plasmada en la I CONFERENCIA PROVINCIAL DE LAS J. S. U. DE BALEARES.

Las organizaciones locales de la Isla ya han venido ordenando sus materiales en sus Conferencias respectivas. Los Grupos de Educación del Soldado, del Marino, los Civiles, el Estudiantil, la Unión de Muchachas, etc. todos tienen enfocados sus trabajos hacia la I CONFERENCIA, los activistas se afanan febrilmente en las tareas de preparación y propaganda. Una corriente de intensa expectación e impaciente curiosidad se deja sentir entre las filas de nuestra J. S. U.

En el último número de «ADELANTE» señalábamos algunos de los puntos que consideramos fundamentales para marcar una trayectoria en consonancia con los anhelos de nuestra organización juvenil, no vamos a insistir en detallar nuevamente aquellos puntos pero, si es preciso hacer constar, que no solo en las orientaciones que antes señalábamos es por donde debemos de buscar la solución de nuestros problemas, sino que también debemos de considerar los errores que hayamos podido cometer y la forma de que no vuelvan a producirse. Tenemos que mantener en todo momento el calor con veniente para que no se alotarguen nuestras actividades y para evitar los funestas consecuencias que para la juventud representa el estancamiento. Es haciendo una autocrítica severa de nuestras actuaciones que podremos hacernos capaces de llevar a la práctica nuevas normas. Y, finalmente, no debemos dejar en olvido un solo instante nuestro carácter de organización juvenil, es decir, NUESTRO DEBER DE UNIR, EDUCAR Y ORGANIZAR A LA JUVENTUD.

#### La educación física y el deporte en el Ejército

El movimiento deportista desarrollado en la España leal en estos últimos tiempos, y que el Gobierno de la República recogió creando el Consejo Nacional de Educación Física y del Deporte, tiene una doble finalidad. La primera tiene a dar a nuestra juventud, que es la masa combatiente también, un curtimiento físico y una agilidad de movimientos tales que le hagan apta para resistir una posición defensiva en primer lugar, y una actitud ofensiva, enérgica y vasta, en segundo término que conduzca al Ejército Popular a la Victoria.

La segunda persigue dar una alta moral, disciplinaria, al encuadrar en los movimientos colectivos el movimiento individual, en absoluto subordinado a aquel.

Está demostrado hoy que los mejores soldados son aquellos que tienen una formación deportiva más completa. Experimentalmente lo hemos comprobado nosotros. Nuestras magníficas brigadas de Choque reciben una educación deportiva formidable, que las capacita para actuar con tal brillantez como lo han hecho en algunas sonadas operaciones.

Aquí, en Menorca, este aspecto ha sido lamentablemente descuidado.

Bien es verdad que ha pesado sobre nosotros la inercia de una posición defensiva; pero esto no ha de ser obstáculo para prepararnos educadamente por si un día necesitaran de nosotros en alguna operación ofensiva. Al contrario, es hora ya de que nos interese en formar también nuestras brigadas de choque, dotando a sus componentes de una formación deportiva adecuada que, junto con la política-cultural y la técnica, hagan de ellas unas masas de real efectividad combativa.

Para ello es preciso, a juicio nuestro, que se organice primero un cursillo intensivo para la formación de instructores de Educación Física. Con estos después y con el personal con que contamos capacitado ya se puede dar, a las Unidades de nuestro Ejército una formación deportiva adecuada, siendo para ello conveniente unificar la acción directiva y hacer racional, lógico y metodizado el entrenamiento físico y deportivo: o sea en otros términos, un plan único y una responsabilidad directora también única.

Si la idea aquí lanzada fuera recogida por quien corresponde, no hay duda alguna que nuestra Juventud vería realizada una de sus más caras aspiraciones, y, en consecuencia pondrían en su formación física y deportiva el entusiasmo que en bien de la causa y por una Victoria próxima es debido.

P. S.

LEED Y PROPAGAD  
**¡Adelante!**

# CONCLUSIONES

cia de la J. S. U. de Mahón, celebrada en esta ciudad el día 6 de Marzo de 1938

## Secretariado General y Político

### Prente Popular

Siendo una de las condiciones fundamentales para ganar la guerra, el que tengamos una retaguardia sana y firme, no cabe la menor duda que el Frente Popular ha de ser el organismo adecuado para llevar a cabo una intensa campaña al objeto de hacer comprender a todos los afiliados de las distintas organizaciones, que integran este organismo, la imperiosa necesidad de que todo el pueblo adquiera una verdadera moral de guerra.

### Política de unidad

No cejar en nuestro empeño hasta que hayamos logrado la formación del Partido Unico del Proletariado, la fusión de las dos Centrales Sindicales y la transformación de la Alianza Juvenil Antifascista en una sola organización juvenil y fuerte y capaz de aplastar al fascismo y de construir la nueva España.

### Depuración de los organismos oficiales

Que la J. S. U. colabore activamente para librar a la República de los enemigos solapados que aun la boicotean y traicionan. Solicitar de nuestra Federación Nacional gestione del Gobierno la modificación del párrafo de la Circular del Ministerio de Defensa Nacional sobre proselitismo, publicada en Mayo de 1937, en que dice que basta para acreditar la personalidad de antifascista exhibir un carnet de cualquiera de las organizaciones del Frente Popular, lo que se presta a inerrorretar que puede ser eludida la intervención de los Comités de Control de los Cuerpos respectivos.

### Fortalecimiento de nuestra organización

Llevar a la gran masa de nuestros afiliados el convencimiento de la grandiosidad de nuestra misión en el futuro y que consecuentes con nuestras tareas nos capacitemos en todos los órdenes a fin de responder luego a las necesidades del proletariado.

### Nuevo local

Debido al gran incremento adquirido por nuestra Juventud local precisa que el Comité elegido ataque de firme la adquisición de un nuevo local que reúna mejores condiciones.

### Pioneros y Deportes

Que el Grupo de Pioneros sea organizado según las normas que marca la Federación Nacional de Pioneros de España. Que se intensifique grandemente la propaganda para la atracción de los niños. Que el local de los Pioneros sea puesto en condiciones y reformado según las exigencias de dicho Grupo, corriendo los gastos a cargo de su caja particular. Ir rápidamente a la fomentación de los Deportes por ser de gran importancia para la vigorización de la Juventud. Que se interese de las Autoridades Militares de la Isla, para que en los Cuarteles, Destacamentos y Posiciones de Menorca se practiquen los Deportes y la Cultura Física.

## Secretariado de Organización

### Apartado de organización

Proponer a la Conferencia Provincial que los Grupos de Educación del Soldado, pasen a depender de las Juventudes locales de su término. Que los elementos que reúnan cualidades para ello puedan ejercer cargos en cualquier Sección, de las distintas que integran la Federación Provincial, al encontrarse destacados cerca de una de ellas, aunque no sea la que ellos pertenecen, sin tener por ello que darse de baja de la suya y efectuar el traslado. Los Grupos cotizarán en la totalidad de sus afiliados a la Sección respectiva, aunque en el mismo se encuentren afiliados a las distintas Secciones.

### Apartado de finanzas

Proponer a la Conferencia que a partir del 1º de julio queden unificadas las cuotas adoptando un solo tipo para todas las Secciones de la Isla. Que las cotizaciones se hagan a base de sellos mensuales que serán adheridos a una hoja especial adjunta al carnet de nuestra Nacional, cuya duración será de un año. Que la cuota mínima sea de una peseta mensual que será la que pagarán todos los que no perciban sueldo o que lo perciban inferior a 300 pesetas. Teniendo en cuenta que al sueldo que se menciona va incluida toda clase de remuneración aunque no esté consignada como sueldo. Que a partir de 300 pts. en adelante se pague una cuota de una peseta por cada 100 que se perciban, sin contar con las fracciones señalando como cuota máxima la de 12 pts. Que el material de sellos y hojas de cotización, tanto de las locales como de la Nacional incluyendo carnets sea costeado por la Federación Provincial la cual percibirá la mitad de los ingresos por cuotas de las Secciones. Que no se consideren válidos todos los carnets que no lleven las cotizaciones al día.

## Secretariado de Cultura y Propaganda

### Escuela Konsomol

Que el funcionamiento de dicha Escuela se realice bajo la dirección de un elemento lo suficiente capacitado para actuar como profesor de las clases y que la Escuela de Cuadros esté regentada por la Federación Provincial para que de este modo puedan acudir a ella, los activistas de las distintas Secciones de la Isla, capacitándose para asumir la dirección de las mismas.

### Propaganda escrita y literatura

Que sea centralizada en la Federación Provincial esta clase de propaganda a fin de que puedan llegar equitativamente a los afiliados de las distintas Secciones, prensa, manifiestos y libros.

### Propaganda oral

Ultimar los trabajos de montaje del amplificador que está en construcción y dar una emisión diaria por medio de altavoces y que para ello se nombre a un camarada que pueda dedicarse de fijo y que esté en condiciones de llevarlo a la perfección. Organizar Conferencias a base de doctrina Marxista-Leninista. Crear una clase de oratoria en combinación con la Escuela de Cuadros.

### Clases de capacitación y cultura general

Que se contraten profesores especiales que vengan a dar las clases que deseen nuestros afiliados, y que para aquellas otras clases más elementales y liquidación de analfabetos, se inquiera la prestación voluntaria de aquellos elementos que disponen de capacidad y tiempo para ello.

## A las organizaciones que reciben ADELANTE!

Agradeceremos a aquellas organizaciones que editen un periódico, nos lo envíen a cambio del nuestro.

Bastantes lo hacen ya.

Imprenta Balear

### Propaganda cinematográfica

Interesar a la Federación Provincial haga las gestiones pertinentes encaminadas a informarse debidamente de la Federación Nacional de cuanto exista relacionado con la «Juventud Films», al objeto de poder adquirir elementos para la proyección cinematográfica de películas de propaganda antifascista, como son los noticiarios de los frentes de combate, trabajos de la Juventud en los talleres y en el campo, gestas heroicas del proletariado mundial, etc., material con el cual se puede realizar una propaganda muy eficaz en las Salas de proyecciones de las localidades de nuestra isla.

## Secretariado de Masas

### UNION DE MUCHACHAS

Llevar al próximo comicio de la Federación Provincial la creación de la Unión de Muchachas en todos los pueblos de la Isla para que a la mayor brevedad nuestras compañeras se organicen, capacite y hagan un trabajo en beneficio de la causa antifascista.

### BRIGADAS DE CHOQUE

Ir a la rápida formación de las Brigadas de Choque, bajo la consigna de que DONDE EXISTA UN GRUPO DE EDUCACION DEL SOLDADO, O UN SOLO ELEMENTO DE LAS J. S. U., DEBE EXISTIR UNA BRIGADA DE CHOQUE, dispuesta a los mayores sacrificios, en bien de nuestra querida y justa causa.

### DEPURACION EN LOS SINDICATOS

No permitir que dentro de nuestra Juventud existan emboscados ni militantes a los que solo les interese poseer un carnet, para, tras él, esconder su verdadera figura.

Que nuestros carnets no sean vendidos a un cualquiera, sino cedidos al que sea merecedor de poseerlos. Que en las secciones sindicales influya la Juventud, en la medida de sus posibilidades, para que no sean pisoteados ni boicoteados los postulados proletarios de las gloriosas U. G. T. y C. N. T., por la avalancha de pseudoizquierdistas arrimada a ellas más para su propia conservación que para defender la causa común.

## LIBROS

### Las montañas y los hombres Por M. ILLIN

En ocho subyugantes relatos, saturnos de interés, el autor nos pone de manifiesto el poder constructivo del hombre frente a las fuerzas naturales que se oponen a sus designios. Al mismo tiempo se demuestra la eficacia de una sola acción directiva que concentre voluntades y energías dispersas, que si en una organización capitalista son opuestas, en una sociedad socialista son completamente unas de las otras.

Todo el libro es altamente instructivo. Pero además reúne otra condición importante, y por la cual invitamos a toda su lectura: incita a pensar, a creer en nuestra propia actividad constructiva y estimula a la investigación y el trabajo a las generaciones jóvenes, fomentadoras de un nuevo mundo de características modalidades insospechadas.

Otra de las ventajas que a nuestro favor se apuntan en el balance de la conquista y evacuación de Teruel, es el hecho de haber conseguido alargar la guerra.

Porque con ello conseguimos también tener más tiempo para **CAPACITARNOS en hacer la guerra**

(Del discurso pronunciado en el Teatro Principal por el Comisario de Brigada)